

Postula Patricio Aylwin

# Entendimiento amplio de la DC con la izquierda democrática

El ex parlamentario, ex presidente del senado y varias veces presidente del Partido Demócrata Cristiano, Patricio Aylwin Azócar, se mostró partidario de un entendimiento amplio con sectores tanto de la derecha como de la izquierda democrática, descartando de que la D.C. como otros conglomerados partidistas vivan una etapa de crisis.

El ahora candidato a la presidencia de su partido, demostró su desacuerdo con los planteamientos formulados por Gabriel Valdés, en la clausura del Congreso de Mujeres Demócratacristianas del Cono Sur de América.

Aylwin que llegó ayer a Arica, sostuvo diversas reuniones con dirigentes de su colectividad, al mismo tiempo que se reunió también con dirigentes de la Alianza Democrática.

Hoy viajará a Iquique para posteriormente trasladarse a Antofagasta y Santiago.

El dirigente al referirse a una eventual crisis en su partido señaló que los problemas y el debate interno del partido se debe efectuar al interior del partido.

Dijo que en todo régimen autoritario los partidos políticos son víctimas de un proceso de atomización y de

parálisis. "Cuando murió Franco en España aparecieron 150 partidos políticos fruto de ese fenómeno. Creemos que en Chile, a pesar de la campaña de desprestigio contra los partidos que ha realizado el régimen de manera sistemática, el tejido político se ha ido reconstituyendo y aunque subsisten divisiones en algunos sectores, es ostensible un proceso de reagrupamiento, tanto en la derecha democrática como en el socialismo chileno. En cuanto a la DC nuestro partido ha permanecido completamente unido durante todo este período y quienes creen que pueden hacerse ilusiones de que nuestro proceso democrático de generación de nuevas autoridades provoquen trizaduras pierden el tiempo.

## CANDIDATURA

Con respecto a la campaña de elecciones libres y a la postulación de un candidato único de la oposición, Patricio Aylwin señaló que es ostensible y nadie puede ignorarlo que "el general Pinochet está empeñado en continuar en el poder más allá del 89. Los alcaldes están trabajando como agentes electorales suyos e incluso altos oficiales del

Ejército vulnerando de su prescindencias política patrocinan su candidatura.

Se mostró partidario de la campaña nacional por elecciones libres que están realizando los partidos democráticos. Pienso que el Gobierno cuenta con la apatía cívica de los chilenos, fruto de la crisis de credibilidad y del desaliento que ha cundido en el país en estos años. Estimó que debido a esas razones se inscriba poca gente, "no más allá de 3,5 a 4 millones". Pienso que si la mayoría de los chilenos — que podemos hacerlo — que alcanzamos a ocho millones y un poco más nos decidimos a ejercer nuestros derechos ciudadanos, inscribiéndonos en los registros electorales, el régimen no tiene la menor posibilidad de ganar el plebiscito que proyecta. Creo que cuando lo advierta estará dispuesto a negociar lo que los sectores democráticos estamos pidiendo, que se reemplace el plebiscito por una elección abierta, competitiva, en que haya más de un candidato y que se realice con condiciones de libertad y limpieza.

Creo que las fuerzas democráticas debemos ser capaces de presentar una propuesta política progra-

mática y de encarnar esa propuesta en un candidato común que represente la alternativa frente al general Pinochet.

Creo que ante que dar nombres —es precisamente hacerles el juego— los partidos democráticos debemos buscar algún procedimiento para designar ese candidato con mucha generosidad y sin llevar postulaciones de antemano con la cuales cada sector se sienta comprometido porque eso dificulta el acuerdo necesario.

## GABRIEL VALDES

"Leí la frase que se cita del discurso del Valdés en la Clausura del Congreso Mujeres Demócratacristianas del Cono Sur. No puedo ocultarle que me causó gran extrañeza. Como no oí el discurso, ni conozco su contexto no me encuentro en condiciones de opinar al respecto. Pero tal como esta enunciada en ese titular, francamente no la comparto y la considero gravemente errónea.

Frente a un entendimiento de la D.C. con otras fuerzas políticas, el candidato señaló que "somos partidarios de un entendimiento lo más amplio posible de las fuerzas democráticas, lo que incluye una derecha democrática y una izquierda democrática. Pensamos que la existencia de un importante partido socialista de decisiva vocación democrática sería muy positiva para la consolidación y estabilidad de la futura democracia chilena. En la medida en que las organizaciones de izquierda sean claras y definitivamente democráticas y rechacen el método de la violencia armada como forma de expresión política, nosotros consideramos positiva su existencia y viable un acuerdo con ellos.

## BOLIVIA

Finalmente consultado su apreciación frente a la propuesta Boliviana de salida al mar, Patricio Aylwin indicó que no tenía un juicio personal sobre la propuesta misma que Bolivia presentó.

"No la he estudiado, ni he tenido tiempo de conocer informes especializados sobre la materia. Tengo en cambio 2 criterios al respecto: uno que si el Gobierno aceptó iniciar negociaciones con la República de Bolivia y los Ministros de Relaciones de ambos países tuvieron varios encuentros y el propio Presidente Pinochet que había ofrecido hace algunos años en la reunión de de Charaña una solución a Bolivia para su problema de mediterraneidad, la proposición de ese país no pudo ser una sorpresa para nuestro Gobierno, por lo que resulta altamente extraño el categórico rechazo en los términos en que se produjo.

A mi juicio esto significa que el problema ha sido mal manejado por el Gobierno Chileno y eso daña al país. Mi segunda observación se refiere, como creen en general todos los demócratacristianos, que nuestro país de América Latina necesitan integrarse para afrontar la realidad económica de nuestro tiempo y que con visión de integración debemos buscar soluciones que faciliten la mayor armonía y comprensión entre nuestro pueblos."



PATRICIO Aylwin Azócar, candidato a la presidencia de la D.C.

## Intenso es el comercio con la Zona Franca

Mercancías extranjeras de cincuenta y ocho países, por casi trescientos setenta millones de dólares, ingresaron a Zona Franca durante el año pasado.

Más de la mitad de la carga extranjera provino de países del Lejano Oriente, como Japón, Taiwán, Hong Kong y Corea del Sur.

El total de productos ingresados a Zofri en ese año llegó a 369.865.891 dólares, en tanto que las adquisiciones de productos nacionales fue de US\$38.378.145.

Japón continuó siendo el principal proveedor de Zofri, especialmente con vehículos y productos electrónicos, por más de 81 millones de dólares.

## Cuatro nuevos Seremi asumieron en Tarapacá

Los cuatro secretarios regionales ministeriales de Economía, Hacienda, Agricultura y Trabajo y Previsión Social, asumieron oficialmente ayer, en sesión efectuada en el gabinete del Intendente.

El encuentro fue presidido por la autoridad regional, mayor general Julio Bravo Valdés y asistieron los seremi salientes.

Asumieron las carteras de Economía la ingeniero comercial María Angélica Vega Pinto, quien se desempeñaba como sectorialista de Serplac. Reemplaza a Orlando Fuentes Lobos; en Hacienda, el ingeniero comercial Ramón Samaniego Sangroniz; Agricultura, Jorge Alamos Valenzuela, ingeniero agrónomo, quien asume la cartera de Gonzalo Vélez Sainte-Marie y como seremi del Trabajo y Previsión Social, el veterinario Jorge Ebner Paredes.

En la sesión concurrieron los seremi salientes, Orlando Fuentes Lobos, Patricio Piña Lecaros, Hernán Cotroneo Miranda y el subrogante del Seremi de Agricultura, José Tapia.

En la ocasión la autoridad de Tarapacá los saludó y dialogó con ellos agradeciendo a los salientes la función prestada al gobierno regional. Añadió que espera que los que asumen tengan el mismo empuje. "Los recibo en los cargos con mucha esperanza y convicción de

que representarán fielmente a los ministros", agregó el Intendente.

Añadió el general Bravo que tiene la certeza que serán buenos colaboradores del Intendente y que estarán preocupados de los diferentes sectores que representan. Enseguida los instó a ponerse la camiseta de la Primera Región para sacar adelante los objetivos y metas dispuestas.

El Intendente les dio la bienvenida cordial y dialogó sobre la búsqueda del crecimiento y desarrollo de la región, dando más relevancia al sector industrial en la Zona Franca.

Los profesionales que asumieron las carteras dieron cuenta de sus experiencias en otras localidades del país.

Por último la autoridad reiteró la entrega a la causa regional.

El seremi de Agricultura, Jorge Alamos Valenzuela, ingeniero agrónomo viaja hoy a Arica, sede de esa cartera, para tomar contacto con los funcionarios y con los temas atingentes.

Se desempeñó como Seremi de la Región Metropolitana, durante tres años. Primera vez que labora en el norte.

En tanto, la Seremi de Economía, María Angélica Vega es bastante conocida por su labor en la Secretaría de Planificación y Coordinación, SERPLAC.

## Intendente analizó problema de cupos de pesca y D.L. 436

En audiencia recibió el Intendente, general Julio Bravo, al dirigente sindical pesquero Héctor Basualto, a quien le escuchó las inquietudes de los trabajadores del sector, relacionadas con el problema del tope de captura y la derogación del Decreto 436.

En el encuentro estuvo presente también el director regional y Seremi del trabajo, además de director regional del Servicio Nacional de Pesca, Hernán Cotroneo.

De acuerdo con lo informado por Basualto, las autoridades escucharon las inquietudes del sector que comprende tripulantes, trabajadores de tierra, contratistas, armadores y otros, los que entregaron amplios poderes a los dirigentes sindicales para lograr unirse por primera vez tras un propósito común.

La preocupación de los trabajadores es el llamado "cupo de pesca" y la cantidad capturada hasta el momento, estimada en 1.100.000 toneladas.

Estaban listos para ser llevados a Tacna

## El Servicio Nacional de Pesca incautó 60 mil locos

Sesenta mil unidades de locos desconchados decomisó personal del Servicio Nacional de Pesca, SERNAP, en un sector de la población Olivarera.

Los locos estaban empaquetados en seis cajones de madera que se encontraban en el interior de un camión que se aprestaba a salir con destino a la ciudad peruana de Tacna.

Según las disposiciones relacionadas con este re-

curso, está prohibido el transporte y venta del molusco desconchado, por cuanto es imposible determinar su tamaño.

Según los antecedentes entregados, los locos estaban en bolsas en el interior de seis cajones de madera sellados. Sobre ellos y para supuestamente para camuflar su existencia, los transportistas habían puesto capas de cholgas y de lo-

cates, de manera que al ser revisados rápidamente, nadie se percatara de que en su fondo se llevaban otras especies.

Los funcionarios del Sernap revelaron que la diligencia comenzó días pasado cuando se realizó una inspección al sector de la caleta de Camarones. Cuando regresaban de esa visita inspectiva descubrieron un camión de transporte que les llamó la atención, razón por la cual se determinó hacerle un seguimiento discreto, tomándole previamente la patente.

Así se llegó hasta una vivienda en la población Olivarera, que pertenece a un comerciante en productos del mar.

El personal del Sernap solicitó la presencia del dueño del camión, señalándose que este no se encontraba.

Se explicó que mientras un funcionario esperaba la llegada del dueño, otro requirió la cooperación de Carabineros, procediéndose a revisar el contenido de las cajas de madera.

Al abrirse el cajón se vio que estaba con cholgas y locates, pero al ser observado más minuciosamente se descubrió que debajo de ellos había gran cantidad de locos desconchados en bolsas de plásticos, infringiendo con ello las disposiciones legales que sobre ese aspecto contiene la Ley de Pesca.

Los locos, sesenta mil unidades aproximadamente y que tenían como destino una industria conservera peruana, fueron decomisados y distribuidos en distintas Instituciones de beneficencia, cursándole al infractor las sanciones correspondientes.

para que busquen un mecanismo que permita hacer más expedito la inscripción electoral de todos los ciudadanos.

El dirigente de la Central Democrática manifestó que deseaba dejar en claro que el texto legal sobre la Inscripción Electoral establece la obligatoriedad de los empleadores para que otorguen todo tipo de facilidades para que se cumpla con esta medida.

En Arica —señaló— consideramos que el proceso de inscripción ha sido lento, atribuyéndolo en cierta medida a la situación que estamos revelando, dijo Aguilar Parra.

La Central Democrática en esta ciudad implementará en el curso de las próximas semanas, una campaña para contribuir en este aspecto.

"Estamos tratando de buscar los recursos económicos para financiar el costo de la fotografía de la nueva cédula que permita a aquellos de menores ingresos, cumplir con el requisito de tener carnet para la inscripción".

## Piden que se autorice a los trabajadores para inscribirse

El Presidente de la Central Democrática de Trabajadores, Alberto Aguilar Parra, exteriorizó ayer su preocupación por la negativa de algunos empresarios para autorizar a sus trabajadores para concurrir a las oficinas del Registro de Inscripción Electoral.

El dirigente de la C.D.T. filial Arica dijo que esa situación era originada en gran parte a que el horario de atención de las mesas inscriptorias se realiza entre las 09.00 y 12.30 horas, "que son justamente las horas en que la mayoría de los trabajadores está desarrollando sus actividades."

Aguilar Parra indicó que han recibido "varias denuncias en ese sentido" pero que se mantendrán en reserva las identidades de las personas, por cuanto se "teme alguna acciones en su contra."

Formuló un llamado a los dirigentes de los distintos sindicatos y gremios para que se acerquen a sus patrones para estudiar la manera de que este trámite sea cumplido, a la vez que exhortó a los empleadores



**COMERCIAL FANCY**  
LA CASA DEL REGALO JUVENIL  
18 de Septiembre, 176

**EN EL MES DE LOS SANTOS MUÑECAS JESMAR**  
Linea completa